

Association Timoun Lekòl

Rapport moral de l'année 2022

Rappel des buts et valeurs de l'association :

- Permettre aux enfants de France et à leurs parents de découvrir la vie des enfants en Haïti.
- Permettre aux enfants d'Haïti d'accéder au savoir en bénéficiant d'une école.

1/ Actions et évènements ici depuis la dernière AG

A partir de mars 2022 nous avons pu reprendre petit à petit nos actions interrompues durant la crise sanitaire « covid ».

Nous avons donc organisé **un marché de Printemps** les *jeudi 28 et vendredi 29 avril* toujours en partenariat avec la section SEGPA du collège St Augustin qui nous fournit en plants préparés par les élèves. En cette année 2022, c'est une nouvelle professeur Estelle Chenu qui a été notre interlocutrice. Elle a très vite adhéré à notre proposition de marché et surtout au but de notre action. Elle nous a donc laissé des prix bas et a accepté de reprendre les invendus. Nous étions assez nombreux pour aller chercher les plants, mais avons eu quelques petits soucis avec le transport en remorques car beaucoup de plants étaient trop fraîchement mis en godets et les travaux dans les rues angevines n'ont pas facilité les choses. Nous devrions remédier à cela avec Mme Chenu pour le prochain marché qui aura lieu cette année le *jeudi 11 et le vendredi 12 mai*. Nous avons dû positionner les dates un peu plus tard que d'habitude en fonction des vacances de Printemps.

Le bénéfice n'a pas très élevé par rapport à l'investissement humain et le temps passé, mais comme le marché se passe sur la cour de l'école N-D M, cela nous permet d'être visibles par tous les parents d'élèves et donc d'établir un contact indispensable. D'autant que cette fois, l'action a pu être prolongée le samedi matin grâce à l'opération « vide ta chambre » organisée par l'APEL et à laquelle nous avons été associés. Nous les en remercions.

Le *lundi 27 juin*, c'était **la fête de l'école N-D M**.

Notre association y a tenu un stand de vente de gâteaux « maison ». Tout s'est bien déroulé. Le temps a été clément, 20 gâteaux avaient été apportés et nous remercions les parents qui les avaient confectionnés. Le bénéfice a été meilleur que les autres années et ce fut à nouveau une occasion pour faire découvrir l'école « Union des amis ».

En octobre 2021, nous avons organisé une randonnée ouverte à tous. En 2022, nous ne l'avons pas reproposée, car nous avons privilégié une opération « couscous » qui demande un fort investissement en temps et en personnes. Yves, l'ancien cuisinier de l'école, était d'accord pour nous prêter main forte, mais nous avons dû annuler, car les conditions n'étaient pas requises pour l'utilisation de la cuisine de l'école. Nous devrions pouvoir l'envisager pour 2023 (à voir pour les dates : printemps ou automne ?)

Nous l'avons donc remplacé par un **Petit Déjeuner le samedi 15 octobre** en même temps qu'une matinée travaux des parents de l'OGEC. A cause des restrictions passées, c'était le premier que nous organisions depuis 2019 ! Nous avons servi 56 personnes et avons utilisé notre dernier stock de chocolat que nous rapportons habituellement d'Haïti...

Forts de cet encouragement, nous en avons reproposé un le *samedi 26 novembre*, jour où les parents décoraient l'école pour Noël. Mais nous avons eu un peu moins de participants.

Le *vendredi 2 décembre*, nous avons participé au **marché de Noël** organisé par les parents d'élèves de l'école N-D M. Cette fois-ci, tout s'est déroulé sur un seul jour, mais sur un temps plus long et il y avait plus d'animations, dont un concert d'enfants. Nous y avons tenu un stand d'artisanat haïtien et de vente de chocolat chaud. Tout s'est bien passé.

Le bol de riz organisé habituellement à l'école N-D M au profit de l'association Timoun Lekòl l'a été cette année au profit de l'Ukraine.

2/ Vie de l'école « Union des Amis » depuis la dernière AG

Début avril, Jean-Claude, le directeur administratif de l'école, nous a envoyé les résultats des compositions qui ont eu lieu fin mars. Il y a joint 4 photos : 3 des différentes sections d'élèves et une des enseignants (visibles sur le site).

Résultat d'Examen de mars 2022

Classe	élèves ayant composé	élèves ayant réussi	élèves ayant échoué	Pourcentage de succès
Pré-scolaire	37	32	5	87%
1ère année	20	12	8	60%
2ème année	23	16	7	70%
3ème année	31	14	17	45%
4ème année	25	14	11	56%
5ème année	34	21	13	62%
6ème année	15	10	5	67%
	185	119	66	64%

Le 1^{er} mai, une foire agricole a été organisée à Saint Louis Du Nord à l'occasion de la fête du travail et de l'agriculture. Jean-Wislet, technicien agronome qui travaille avec la Caritas de Port de Paix, faisait partie des participants. Nous le connaissons bien puisqu'il a animé la formation des paysans que nous avons soutenue et qu'il entraîne l'équipe de foot de l'école sur son temps libre. Beaucoup de gens sont venus participer. Ce fut pour eux l'occasion de voir la production locale et d'apprendre à avoir une meilleure alimentation en consommant les produits du pays... car la publicité encourage plutôt à acheter les produits d'importation souvent prêts à l'emploi et en laissant croire que ce qui vient de l'étranger est meilleur. Cet évènement était donc utile et positif.

Mercredi 29 juin : Comme une fois par mois depuis la création de l'école Union des Amis, c'était la **réunion de parents**. Ce jour-là, ce sont les parents qui viennent à l'école

dialoguer avec les enseignants. Jean-Claude a réussi à appeler Geneviève et Bernard en vidéo. Ils ont pu se voir, même si l'image n'était pas au top. Les parents en ont profité pour nous remercier pour notre action.

Le même jour, Jean-Claude nous a envoyé les résultats de fin d'année. Les efforts ont porté leurs fruits car ils sont meilleurs que ceux de mars

Ecole Union des Amis
Première Section commune de l'Anse à Foleur (Mahotière)
Résultat d'Examen de juin 2022

Classe	élèves ayant composé	élèves ayant réussi	élèves ayant échoué	Pourcentage de succès
Pré-scolaire	37	23	14	62,16%
1ère année	20	14	6	70,00%
2ème année	23	18	5	78,26%
3ème année	30	14	16	46,67%
4ème année	25	23	2	92,00%
5ème année	32	30	2	93,75%
6ème année	15	15	0	100,00%
	182	137	45	75,27%

Rentrée 2022 : Elle était initialement prévue le 5 septembre mais a subi de nombreux reports à cause de la situation du pays (Bernard a fait un résumé des actualités haïtiennes visible sur le site). Elle n'a pu finalement avoir lieu que fin novembre. Tous les enfants ne sont pas venus. Beaucoup de parents attendaient janvier, en espérant que la situation soit plus calme. Le gouvernement a établi un nouveau calendrier scolaire pour que les élèves puissent passer leurs examens.

Les professeurs de l'école étaient donc en chômage technique et en ont profité pour effectuer des travaux d'amélioration : réhabilitation du bâtiment, ajout d'une clôture... Cledner nous a envoyé le détail des frais engagés pour le matériel. Ce sera visible sur le site.

Merci à l'école N-D M de nous permettre d'utiliser les locaux. Merci à l'APEL et à l'OGEC de nous associer à leurs actions.